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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
DENUNCIAS 
 
IEEQ EXIGE A MÉNDEZ CUMPLIR CON LA SANCIÓN 
Por Anaid Mendoza 
El presidente del IEEQ, Gerardo Romero Altamirano, comentó que la Legislatura sí es el superior jerárquico de Elsa 
Méndez, por lo que la sanción que determinó el Consejo del Instituto debe proseguir y hacerse cumplir. “En 
materia electoral no existe –como en la mayoría de las materias- efectos suspensivos, a pesar de las impugnaciones 
a la última resolución, en este caso la del Consejo del IEEQ está vigente, a menos que un órgano jurisdiccional que 
podría ser el TEEQ, la Sala Regional o la Sala Superior determine esto”. (DQ 10) 
 
AÚN NO HAN SIDO NOTIFICADOS: ZAPATA 
Por Anaid Mendoza 
Hasta el viernes de la tarde no teníamos conocimiento de la determinación del IEEQ respecto al tema de la 
diputada Elsa Méndez, hoy en la mañana no tengo información que nos hayan notificado, por lo tanto, no puedo 
emitir opinión, así contestó el presidente de la Mesa Directiva, Antonio Zapata Guerrero.  El presidente abundó que 
a través de la propia diputada Elsa Méndez, tiene conocimiento que la resolución del Consejo General del IEEQ lo 
iba a impugnar, no obstante, el Congreso no ha sido notificado de la sanción que el Poder Legislativo tendría que 
hacer efectivo, por promoción personalizada subjetiva. (DQ 10) 
 
LA SANCIÓN INTERPUESTA POR EL IEEQ EN CONTRA DE LA DIPUTADA ELSA MÉNDEZ DEBERÁ SER 
APROBADA O RECHAZADA POR LOS DIPUTADOS 
Por Iván González 
El instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) respeta la decisión de la diputada Elsa Adané Méndez Álvarez 
de impugnar la resolución del Consejo general del IEEQ, quien, tras acreditar promoción personalizada de la 
imagen de la legisladora de Acción Nacional, solicitó al Poder Legislativo imponer la sanción correspondiente. “El 
tema electoral tiene diferentes puntos de vista, desde luego. El consejo general se ha pronunciado ya en un sentido 
y si la parte a la que se sancionó, tiene algún punto de vista distinto, tiene los mecanismos legales adecuados parar 
hacer ver su punto de vista.” Esta misma semana se estará enviando al Tribunal Electoral del Estado de Querétaro 
el documento de investigación que dio pie a la sentencia en contra de la legisladora, así lo informo Gerardo Romero 
Altamirano, presidente del instituto electoral local. Así mismo el presidente del IEEQ señaló que a pesar de la 
impugnación, el Poder Legislativo debe continuar con la imposición de la sanción correspondiente, y sólo si se 
presenta alguna resolución de autoridad judicial, ya sea local o federal, deberá quedar sin efecto. Por otro lado, el 
Congreso del Estado aún no ha sido notificado de la sentencia que el consejo general del IEEQ solicita al Poder 
Legislativo para imponer la sanción correspondiente a la diputada Elsa Méndez. El legislador Antonio Zapata 
señaló que los diputados sí pueden ser sancionados, pero en el caso de la diputada, al no conocer, no se puede 
saber quién impondría la sanción. Adelantó que cualquier sanción tendría que llevarse a pleno y ser aprobado por 
la mayoría de los diputados. 
 
http://radarnews.mx/2019/09/09/la-sancion-interpuesta-por-el-ieeq-en-contra-de-la-diputada-elsa-mendez-
debera-ser-aprobada-o-rechazada-por-los-diputados/ 
 
 

http://radarnews.mx/2019/09/09/la-sancion-interpuesta-por-el-ieeq-en-contra-de-la-diputada-elsa-mendez-debera-ser-aprobada-o-rechazada-por-los-diputados/
http://radarnews.mx/2019/09/09/la-sancion-interpuesta-por-el-ieeq-en-contra-de-la-diputada-elsa-mendez-debera-ser-aprobada-o-rechazada-por-los-diputados/
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IMPUGNACIÓN DE ELSA NO DETIENE SANCIÓN IMPUESTA POR IEEQ: PRESIDENTE 
Por Mariana Villalobos 
La impugnación que interpuso la diputada panista, Elsa Méndez Álvarez, ante la resolución del Consejo del 
Instituto Electoral del Estado de Querétaro que determinó que la servidora pública realizó promoción 
personalizada no detiene la sanción que debe aplicarse por parte del Poder Legislativo, señaló Gerardo Romero 
Altamirano consejero presidente de dicho organismo autónomo. El representante del IEEQ explicó que en materia 
electoral los procesos de apelación no suspenden el efecto de la última resolución emitida por una autoridad, en 
este caso dijo, la resolución del IEEQ estará vigente a menos que el Tribunal Electoral del Estado de Querétaro 
determine lo contrario. En este sentido, explicó que ya se dio vista al Poder Legislativo del Estado de Querétaro 
para que aplique la sanción que considere pertinente a la falta que cometió la diputada y será este organismo el 
encargado de proseguir con el trámite. “En materia electoral no existe como en la mayoría de las materias efectos 
suspensivos, a pesar de las impugnaciones la última resolución, en este caso la del Consejo (del IEEQ) está vigente, 
a menos que un órgano jurisdiccional, en este caso el TEEQ, posteriormente la Sala Regional y finalmente la Sala 
Superior, determine situación distinta a la que se emitió finalmente por el Consejo General del Instituto” dijo. De 
forma contradictoria a lo referido por el presidente del IEEQ y a pesar de que la resolución de la que se habla está 
publicada en la página del organismo autónomo, el presidente de la Mesa Directiva, Antonio Zapata Guerrero, 
afirmó que desconoce el sentido de la misma pues no ha recibido notificación alguna que refiera su contenido por 
lo que se negó a expresar una postura. Sin embargo, el diputado expresó que considerando que los 25 legisladores 
que integran el Congreso local son pares y ninguno es superior jerárquico del otro, la posible sanción que se 
determine para Elsa Méndez deberá ser sometida a votación en Sesión de Pleno. 
 
https://queretaro.quadratin.com.mx/impugnacion-de-elsa-no-detiene-sancion-impuesta-por-ieeq-presidete/ 
 
SANCIÓN A ELSA MÉNDEZ DEBE PASAR POR EL PLENO DEL CONGRESO LOCAL: ANTONIO ZAPATA 
Por Katia Lemus 
Será el pleno del Congreso del Estado de Querétaro, el que determine la posible sanción hacia la diputada Elsa 
Méndez Álvarez, tras la resolución que emitió el Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro 
(IEEQ) de que la legisladora violó la ley al promover su imagen a través de espectaculares por el Día de las Madres, 
aseguró Antonio Zapata Guerrero, presidente de la Mesa Directiva del Poder Legislativo. “Como superior 
jerárquico… los 25 diputados somos pares y tenemos un órgano quien representa a la legislatura que es la Mesa y 
el presidente, pero cualquier situación o sanción tendría que llevarse a pleno (…) cualquier situación que se tome 
tendría que ser aprobada o rechazada por el pleno”, declaró. Aclaró que, para poder emitir una opinión al 
respecto, es necesario tener la notificación por parte del IEEQ, pues de lo contrario estarían “bordando en el vacío”. 
“Necesito saber en qué términos viene (la notificación) para poder saber cuál es el procedimiento (…) el tema es 
que no puedo emitir ningún comentario porque no conozco la resolución”, indicó. Por su parte, Gerardo Romero 
Altamirano, consejero presidente IEEQ, aseguró que, la sanción que debe aplicar el Poder Legislativo a Méndez 
Álvarez no se detiene ante la impugnación que interpuso el abogado de la panista ante el Tribunal Electoral del 
Estado de Querétaro. “En materia electoral los procesos de apelación no suspenden el efecto de la última 
resolución emitida por una autoridad, en este caso la resolución del consejo estará vigente a menos que el Tribunal 
Electoral del Estado de Querétaro determine lo contrario”. Refirió que, en su momento, se dio vista a la LIX 
Legislatura de Querétaro para que aplique la sanción que considere pertinente a la falta que cometió la panista y 
será este organismo el encargado de proseguir con el trámite. “En materia electoral no existe como en la mayoría 
de las materias efectos suspensivos, a pesar de las impugnaciones la última resolución, en este caso la del consejo 
está vigente, a menos que un órgano jurisdiccional (…) determine situación distinta”, señaló. 

https://queretaro.quadratin.com.mx/impugnacion-de-elsa-no-detiene-sancion-impuesta-por-ieeq-presidete/
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http://codigoqro.mx/2019/09/09/sancion-a-elsa-mendez-debe-pasar-por-el-pleno-del-congreso-local-antonio-
zapata-2/ 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PRI 
 
PRI BUSCARÁ QUE SANTA ROSA JÁUREGUI SE CONVIERTA EN MUNICIPIO 
Ante las distintas necesidades, en materia de seguridad y desarrollo que existen en Santa Rosa Jáuregui, el 
presidente del Comité Directivo Estatal del PRI, Juan José Ruiz Rodríguez; aseguró que es necesario que esta 
delegación se convierta en el municipio número 19 de la entidad, para poder salir adelante. (DQ, N, EUQ, PA) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: CAE RICO EN SLP 
El meteórico magnate José Antonio Rico Rico, ex presidente de Caja Libertad, ex dueño de Gallos Blancos y 
prominente inversionista inmobiliario fue detenido tras 2 meses prófugo. (DQ, principal) 
 
PA: CAE ANTONIO RICO 
José Antonio Rico Rico, ex presidente de Caja Libertad fue capturado este lunes en Matehuala, San Luis Potosí, por 
su posible participación en los delitos de delincuencia organizada y operaciones con recursos de procedencia 
ilícita. (PA, principal) 
 
AM: PPEF 2020 PRIORIZA INFRAESTRUCTURA 
El gobierno federal disminuyó los recursos para el estado de Querétaro en el proyecto presupuestal de egresos de 
la federación (PPEF) 2020. (AM, principal) 
 
EUQ: PRESUPUESTO DEL ESTADO SUBIRÁ 4.4%: GOBERNADOR 
El gobernador Francisco Domínguez informó que Querétaro recibirá un aumento de 4.4% del presupuesto federal, 
según la propuesta presentada por la Secretaría de Hacienda al Congreso de la Unión. (EUQ, principal) 
 
N: EN APEGO A LA LEY 
El gobernador Francisco Domínguez reconoció el actuar de los elementos de la Sedena, tras el intento de robo al 
tren en La Llave, San Juan del Río, donde una turba de roba trenes los agredió con palos, piedras, botellas de vidrio 
y armas de fuego, sin embargo, los militares impidieron el atraco, aunque dos de los elementos resultaron 
lesionados. (N, principal) 
 
CQRO: ENTREGA INFORME ROBERTO SOSA Y ARRANCA PROGRAMA MOVILIDAD VECINAL 
Roberto Sosa Pichardo, presidente municipal de Corregidora, entregó al Ayuntamiento su Informe de Actividades 
del primer año de su administración, en el que destacó cuatro ejes en los que se ha enfocado: atención eficaz; 
espacios y colonias dignas y seguras; desarrollo económico y sustentable; así como gobierno íntegro, transparente 
y eficiente. (CQRO, principal) 
 

http://codigoqro.mx/2019/09/09/sancion-a-elsa-mendez-debe-pasar-por-el-pleno-del-congreso-local-antonio-zapata-2/
http://codigoqro.mx/2019/09/09/sancion-a-elsa-mendez-debe-pasar-por-el-pleno-del-congreso-local-antonio-zapata-2/
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PODER EJECUTIVO 
 
PRESUPUESTO FEDERAL 2020 PARA QUERÉTARO TENDRÍA UN AUMENTO DEL 4.4% 
En el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2020, para Querétaro se prevé un aumento del 2.7 por ciento 
en participaciones y del 3.2 por ciento en aportaciones federales. El gobernador del estado, Francisco Domínguez 
Servién, detalló que el FONE tuvo un incremento del 3.1 por ciento; el FASA, de un 3.9 por ciento; el FAIS, de 3.1 
por un ciento; el FASP del 3.2 por ciento; el FAM del 3.1 por ciento; y el Fortamun, del 3.1 por ciento; en el caso de 
la UAQ, reveló que el presupuesto federal sólo presentó un aumento del tres por ciento para el próximo año. (DQ, 
CQRO) 
 
LUIS NAVA ENTREGA CANCHA DE FÚTBOL EN EL COBAQ 17 
En la ceremonia de honores a la Bandera en el Colegio de Bachilleres de Querétaro COBAQ Plantel 17 “Constitución 
de 1917”, el Presidente Municipal de Querétaro, Luis Nava, en compañía del gobernador Francisco Domínguez, 
cumplió con uno de sus primeros compromisos de su administración al entregar la cancha de fútbol soccer en 
beneficio no sólo de los alumnos, sino que también de los habitantes de la zona. (DQ, N, CQRO, EUQ) 
 
ES ESPECULACIÓN HUNDIMIENTO EN CALZADA LOS ARCOS 
El gobernador Francisco Domínguez dijo que trabajarán junto con el Colegio de Ingenieros para hacer el dictamen 
sobre el suelo que se encuentra frente a la construcción de Barrio Santiago. El gobernador señaló que hasta el 
momento es sólo especulación el posible hundimiento de la Calzada de los Arcos, frente a la obra que se realiza 
actualmente de Barrio Santiago, un complejo comercial y habitacional que se construye en la colonia Carretas. (DQ, 
N, CQRO) 
 
RECONOCE GOBERNADOR A EJÉRCITO 
No hay detenidos por las agresiones en la comunidad La Llave en San Juan del Río, sin embargo, será el Ejército 
Mexicano quienes realizarán las indagaciones correspondientes, afirmó el gobernador Francisco Domínguez, quien 
reconoció el actuar de los elementos. “Ahí vamos a estar revisando porque hay dos elementos, que hoy, 
acuérdense, al haber sido agredidos, la ley les da a ellos toda la investigación”, aseveró. (DQ, ESSJR) 
 
RECONOCE EL GOBERNADOR EL TRABAJO DEL EJÉRCITO MEXICANO ANTE INTENTO DE ROBO AL TREN 
Por Marittza Navarro 
El gobernador del estado, Francisco Domínguez, reconoció el trabajo del ejército mexicano para evitar un robo a 
los vagones del tren en el municipio de San Juan del Rio, los hechos se registraron este fin de semana en la 
comunidad de La Llave, donde tres militares y dos civiles resultaron lesionados, estos últimos por arma de fuego. 
(EUQ) 
 
INVIERTE PANCHO MÁS DE 33 MDP PARA APOYOS A VIVIENDA A CUERPOS POLICIACOS 
Con una inversión aproximada de 33.3 millones de pesos, el gobernador del estado, Francisco Domínguez Servién, 
encabezó la entrega de apoyos para el acceso a la vivienda y mejoramiento de las condiciones habitacionales para 
personal facultado para el uso legal de la fuerza. (DQ, N, AM) 
 
RINDE PROTESTA NUEVA MESA DIRECTIVA DE ASOCIACIÓN DE HOTELES BOUTIQUE 
Hugo Burgos, Secretario de Turismo, tomó protesta a la nueva mesa directiva de la Asociación de Hoteles Boutique 
de Querétaro, encabezada como presidente a Isaac Dehesa Brito. Con la representación del gobernador, Burgos 
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García reconoció en los Hoteles Boutique un atractivo turístico que fortalece al estado, debido a la alta calidad de 
sus instalaciones y servicios. (N) 
 
FDS DISCUTIRÁ CON HACIENDA PRESUPUESTO PARA QUERÉTARO. 
Por Khalid Osorio 
El gobernador Francisco Domínguez sostendrá una reunión con el secretario de hacienda federal, Arturo herrera, 
para discutir el presupuesto que le corresponde al estado de Querétaro en materia de infraestructura y ver cómo 
se va a aplicar y se les hará llegar a las entidades. (AM) 
 
INICIA IQT ORDENAMIENTO DEL TRANSPORTE PÚBLICO EN ZARAGOZA 
Con el objetivo de ordenar el transporte público que circula por la avenida Ignacio Zaragoza, el IQT ha puesto en 
funcionamiento cinco circuitos centrales que contribuirán a mejorar el flujo vehicular en el centro histórico de la 
ciudad. Así lo informó Alejandro López, director del IQT, quien destacó que actualmente circula sobre avenida 
Zaragoza el 65 por ciento de las rutas urbanas, por lo que es necesario optimizar la operación del sistema del 
transporte en esa vía. (N, CQRO, EUQ) 
 
AVANZA EN 89 POR CIENTO ENTREGA DE APOYO QROBÚS A USUARIOS PREFERENTES 
Tonatiuh Cervantes, titular de la SEDESOQ informó que hasta el momento se tiene un avance de entrega del 89% 
de apoyos Qrobús a 61 mil 495 usuarios preferentes del transporte público, lo que ha significado una dispersión de 
96.7 millones de pesos. (N) 
 
REPORTAN 2 MIL UNIDADES CON TAXÍMETRO EN QUERÉTARO 
A un mes de que concluya el proceso para la entrada en operación de los taxímetros en el estado, ya más de 2 mil 
unidades de taxi cuentan con este dispositivo, informó Alejandro López Franco, director del IQT. Mencionó que se 
busca establecer una tarifa mínima de 33 pesos en un recorrido de 1.5 kilómetros, dependiendo el tráfico y aclaró 
que no se trata de un banderazo. (N, AM) 
 
TOCA AL IQT FACILITAR SUBSIDIOS: TONATIUH 
Por Mercedes Rosales 
Se ha dado respuesta puntual a las inquietudes sobre la entrega de apoyos para el transporte público, afirmó 
Tonatiuh Cervantes, titular de la SEDESOQ, al ser cuestionado sobre la sesión extraordinaria del Consejo 
Universitario de la UAQ. De acuerdo con el funcionario estatal, modificar la entrega del subsidio al transporte como 
se expresó en la sesión del consejo, no corresponde directamente a la SEDESOQ, ya que esto está relacionado con 
la operación del sistema de transporte de la empresa Qrobús y que regula el IQT. (DQ)  
 
DESABASTO DE MEDICAMENTO AFECTA EN GENERAL AL SECTOR SALUD DE QUERÉTARO 
Por Francisco Velázquez 
El Secretario de Salud en el Estado, Julio César Ramírez Arguello, aseguró que el desabasto de medicamentos en el 
Estado es generalizado, al referir que la compra consolidada que se realizó en el mes de julio, es momento que no 
ha llegado. (CQRO) 
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MUNICIPIO PROPONE A USEBEQ CUATRO HORARIOS DE INGRESO A ESCUELA  
Por Francisco Velázquez 
La propuesta de la Secretaría de Movilidad del municipio de Querétaro para modificar la hora de entrada a las 
escuelas consiste en que algunas instituciones educativas establezcan su horario de ingreso a las 7:45 horas, otras 
a las 7:50, unas más a las 7:55 y el resto a las 8:00 horas, dijo Enrique De Echávarri Lary, coordinador de la 
USEBEQ, quien confirmó que sostuvo una reunión el martes pasado con autoridades capitalinas para tratar este 
asunto. (CQRO) 
 
CREARÁN CAMPAÑA PARA PREVENIR CASOS EN LOS JÓVENES: SEJUVE  
Por Mercedes Rosales 
De enero a julio, se han registrado 38 casos de suicidio de jóvenes de 15 a 29 años en Querétaro, indicó Rodrigo 
Ruiz Ballesteros, titular de la SEJUVE, quien informó que se realizará una campaña a finales de año para atender a 
la población. (DQ) 
 
164 ESCUELAS SE FORTALECEN CON PROGRAMA “LA ESCUELA ES NUESTRA” 
El Gobierno de México atiende en el estado de Querétaro a 164 centros educativos como parte del programa “La 
escuela Es Nuestra” (LEEN), mediante el cual se asignará a cada una inversión de entre 150 mil 500 mil pesos para 
infraestructura, mantenimiento o equipamiento. Agregó que, del total de 164 escuelas, 78 trabajan con el 
equipamiento multigrado del CONAFE y 86 laboran bajo la responsabilidad de la USEBEQ. (PA) 
 
VIGILAN A TRÁNSITO PESADO MEJORARÁ LA CALIDAD DE AIRE: SEDESU 
Por Marittza Navarro 
El control en la circulación de transporte pesado por la capital queretana ayudará a mejorar la calidad del aire, 
informó Marco del Prete, titular de la SEDESU, aunque sostuvo que esa calidad se mantiene en niveles aceptables. 
De acuerdo con el reporte del Centro de Monitoreo de la Calidad del Aire del Estado de Querétaro, durante este 
lunes los semáforos estuvieron en verde, lo que indica niveles óptimos en la calidad del aire. (EUQ) 
 
ACTOS VANDÁLICOS Y DELICTIVOS CONTRA EL TREN DISMINUYEN 39%: SSC 
Por Francisco Velázquez 
Los actos vandálicos y delictivos contra el tren han disminuido un 39% entre 2018 y 2019 en el estado de 
Querétaro, dijo Juan Marcos Granados, titular de la SSC, quien agregó que desde hace tres años -aproximadamente- 
no se habían registrado agresiones en torno a este medio de transporte. Lo anterior, al preguntarle sobre los 
hechos ocurridos la noche de este sábado en la comunidad de La Llave, municipio de San Juan del Río, donde se 
reportó el saqueo del tren en el kilómetro 218, evento que fue atendido por personal de la Sedena. (CQRO) 

 
PODER LEGISLATIVO 

 
PIDEN A MUNICIPIOS EVITAR CAMBIOS DE USO DE SUELO EN PEÑA COLORADA 
Ricardo Caballero González, diputado del PES, presentó una iniciativa para exhortar a los municipios de El 
Marqués y Querétaro, a no otorgar el cambio de uso de suelo en la zona de Peña Colorada, la cual está en camino de 
convertirse en área natural protegida. (AM, EUQ) 
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PODER JUDICIAL 
 
AVANZA LA IMPLEMENTACIÓN DE LA LEY LABORAL EN QUERÉTARO 
Por Abelardo Islas 
José Antonio Ortega Cerbón, magistrado presidente del Tribunal Superior de Justicia, manifestó que hay tiempo y 
espacios suficientes para una implementación exitosa en Querétaro de la nueva ley laboral. En entrevista, 
manifestó de acuerdo a la reforma constitucional, se tienen tres años para la correcta y completa implementación 
de la nueva ley. (CI) 
 

MUNICIPIOS 
 
SERÁN BENEFICIADOS CERCA DE 50 MIL HABITANTES 
Roberto Sosa, presidente municipal de Corregidora, puso en marcha el programa “Movilidad Vecinal”, en la 
delegación de La Negreta, que contará de 8 camionetas urban, acompañado por el director del IQT, Alejandro 
López, con una inversión de 30 mdp para beneficiará cerca de 50 mil habitantes. (DQ, N, AM) 
 
Presenta hoy LBN su primer informe 
Las principales necesidades que ha manifestado la población al presidente municipal Luis Bernardo Nava, durante 
los recorridos que ha realizado por el municipio para informar sobre los resultados de su primer año de trabajo, 
son: infraestructura, servicios públicos y seguridad. (N, PA) 
 
INFORME NO TENDRÁ GASTO ONEROSO: NAVA 
Este martes rinde su primer informe de actividades el edil capitalino Luis Nava y con equipo de gobierno 
municipal, por lo que no representará oneroso. (..) Como parte de este ejercicio, y de acuerdo con lo permitido por 
la ley, el presidente municipal ha recorrido diversas colonias de la capital queretana para informar a los 
queretanos las acciones realizadas en su primer año de trabajo. (DQ, EUQ) 
 
SE COMPROMETE NAVA A DUPLICAR EL PROGRAMA PESO A PESO 
Por Diego Rivera 
El presidente municipal de Querétaro, Luis Bernardo Nava, prometió obra pública en tianguis y mejorar el 
Programa Peso a Peso, pues ahora, por cada peso dado por los comerciantes, el municipio pondrá dos. (N) 
 
MUNICIPIO DE QUERÉTARO, A ESPERA DE APROBACIÓN DEL PEF 2020 
Por Verónica Ruiz 
El Municipio de Querétaro se encuentra a la expectativa del análisis y aprobación del Presupuesto de Egresos de la 
Federación (PEF) 2020 por parte del Congreso de la Unión para conformar su propio presupuesto para el siguiente 
año. El alcalde capitalino, Luis Bernardo Nava Guerrero, señaló que una vez que se tenga certeza del monto que la 
Federación destinará a los Municipios en participaciones se podrá establecer un pronóstico de la conformación del 
presupuesto municipal. (DQ) 
 
ANALIZARAN PAQUETE ECONÓMICO 
El gobierno municipal de Querétaro analizará la primera propuesta del Paquete Económico 2020, presentado el 
pasado domingo por presidente de México, para determinar cuál es el presupuesto federal que será asignado a la 
demarcación, indicó el alcalde de Querétaro Luis Bernardo Nava. (N, AM, EUQ) 
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ENCOBIJADO EN SAN PEDRITO EL ALTO, UN RETO EN SEGURIDAD PARA EL MUNICIPIO: APOLINAR 
El hallazgo de un cuerpo envuelto en una cobija en San Pedrito El Alto, municipio de Querétaro, representa para las 
autoridades locales un reto para ser más audaces en materia de prevención, atención y vigilancia de la seguridad, 
afirmó el secretario general de Gobierno, Apolinar Casillas Gutiérrez. (N, CQRO) 
 
REGULACIÓN DE TERRAZAS CORRESPONDE AL INAH  
Es corresponsabilidad del INAH y Desarrollo Urbano del Municipio de Querétaro, la regularización de las terrazas 
que hay en la zona del Centro Histórico, señaló el secretario de Gobierno municipal, Apolinar Casillas Gutiérrez. 
(DQ, N) 
 
RECIBE EL DIF MUNICIPAL DONATIVO DEL HAY FESTIVAL QUERÉTARO 2019 
El Presidente Municipal de Querétaro, Luis Nava, acompañado de su esposa y presidenta del Patronato del Sistema 
Municipal DIF, Arahí Domínguez, recibió de manos del Director de Desarrollo del Hay Festival, Óscar Montes 
Eriksen, y de la Coordinadora del Hay Festival, Izara Rodríguez, un donativo por 313 mil 770 pesos que se 
recaudaron de las entradas a los distintos eventos del Hay Festival 2019. (N, AM) 
 
REGISTRA HAY FESTIVAL UNA AFLUENCIA DE 32 MIL PERSONAS 
Una afluencia de 32 mil personas se registró durante los cuatro días de la cuarta edición del Hay Festival 2019 que 
se realizó en la ciudad de Querétaro, con la presencia de 125 invitadas de 17 países. (DQ, N, EUQ) 
 
FIRMAN CONVENIO DE COLABORACIÓN ENTRE EL MARQUÉS Y LA UPQ 
Con el objetivo de fortalecer vínculos de cooperación y trabajo entre el Ayuntamiento del municipio de El Marqués 
y diferentes sectores de la sociedad, se llevó a cabo la Firma de Convenio de Colaboración con la Universidad 
Politécnica de Querétaro (UPQ), acto encabezado por el edil de la demarcación, Enrique Vega Carriles y Martha 
Elena Soto Obregón, rectora de la UPQ. (N, AM) 
 
ENTREGA ROBERTO SOSA PRIMER INFORME DE GOBIERNO 
En sesión solemne de cabildo, el presidente municipal de Corregidora, Roberto Sosa Pichardo, hizo entrega de su 
Primer Informe de Gobierno ante el H. Ayuntamiento, en donde dio cuenta de los alcances de la administración a 
partir de los tres ejes de acción: “Atención eficaz”, “Espacios y colonias dignas y seguras” y “Desarrollo económico 
anclado al turismo”, con un eje transversal que es el de seguridad. (DQ, N, EUQ) 
 
CORREGIDORA ESPERA DEFINICIÓN DE PREDIO PARA RECIBIR A GUARDIA NACIONAL 
El municipio de Corregidora se mantiene a la espera de que las autoridades federales se decidan por uno de los dos 
predios en donación para la instalación de la Guardia Nacional. (PA) 
 
PEGA AUSTERIDAD A SJR  
El tema de austeridad en el Gobierno Federal ha generado inestabilidad en algunas áreas: manifestó el municipio 
sanjuanense Guillermo Vega, quien aseguró que salud ha sido el más afectado. (PA) 
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INFORMACIÓN GENERAL 
 
DETIENEN EN SAN LUIS POTOSÍ A DOS HOMBRES RELACIONADOS CON JUAN COLLADO 
José ‘R’ y José ‘V’, quienes presuntamente están relacionados con el abogado Juan Ramón Collado Mocelo, fueron 
detenidos este lunes en el municipio de Matehuala, ubicado en el estado de San Luis Potosí, por su posible 
participación en los delitos de delincuencia organizada y operaciones con recursos de procedencia ilícita. La FGR 
informó que estos individuos fueron capturados debido a una orden de aprehensión emitida -el 6 de julio pasado- 
por el Juzgado de Distrito Especializado en el Sistema Penal Acusatorio del Centro de Justicia Penal Federal, con 
sede en el Reclusorio Preventivo Norte de la Ciudad de México. (AM, CQRO, EUQ, PA, ESSJR) 
 
SIN REFERENCIA DE QUE HERIDO SEA LÍDER CRIMINAL: FISCAL 
Los apellidos de una de las víctimas del ataque que se registró la semana pasada en Pueblo Nuevo, coinciden, 
aparentemente, con los de un presunto criminal que opera en el estado de Michoacán, confirmó Alejandro 
Echeverría Cornejo, titular de la FGE; sin embargo, descartó que se trate de él. “No cuenta con antecedentes 
penales, es una persona coincidente con los apellidos de otro personaje y seguramente por eso se está 
confundiendo. Nosotros tenemos información de que los apellidos son coincidentes, no tenemos ninguna 
referencia de que se trate de este personaje”. (CQRO, EUQ) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
EXPEDIENTE Q “PRESUPUESTO” 
Por Adán Olvera  
No habrá nuevos impuestos y no habrá aumento de impuestos existentes, es la promesa que está cumpliendo el 
gobierno de la 4T en la presentación del proyecto de presupuesto para el año 2020. La novedad es que habrá el 
respectivo impuesto de 16 por ciento para las plataformas digitales como Uber, Cabify, Uber Eats, Rappi, AirBnb 
Sin Delantal, Amazon Prime, Netflix, Blim y muchas otras más. Muchas personas han encontrado una forma de 
sustento en esas plataformas, empleándose y emprendiendo empresas familiares con estos esquemas, que ahora 
pagarán impuestos y por ende los precios aumentaran al consumidor final y seguramente evaluará seguir usando 
el servicio. Otra forma de ingreso para muchas familias y específicamente mujeres es la venta de catálogo, que hoy 
mantiene decenas de familias con la venta de zapatos, ropa y cosméticos entre otros productos; el esquema que 
proponen es que "será obligatorio para todas las empresas que realizan ventas por catálogo, realizar la 
determinación, retención y aviso del impuesto calculado sobre la diferencia entre el precio de venta sugerido y el 
precio de compra, aplicando la tarifa del ISR que corresponda a cada persona física”. Muchas familias tienen hoy 
una forma de ganarse la vida trabajando como mensajeros, choferes de taxi, entregando comida y vendiendo 
productos por catálogo, es una opción para la gente que no encuentra empleo en las empresas o comercios y 
decide emprender por su cuenta. Los que trabajan padecerán de las nuevas medidas y quienes disfrutaran de la 
recaudación son los beneficiarios de los programas asistencialistas, es decir la gente que no trabaja y que espera 
solamente los apoyos que el gobierno de la 4T le quiere dar un gran impulso. Recaudar es necesario y hace 
eficiente a un estado, lo que los expertos critican es repartir el dinero en actividades que no producen y que 
solamente fomentan un consumo precario y que es temporal. DE REBOTE. La temporada de informes ha 
comenzado y atrás han quedado los grandes eventos y promoción de trabajo y es que la austeridad a pegado en 
serio; lo malo es que todos creen que las redes sociales son herramienta para que los ciudadanos estén informados 
de lo que hacen los gobernantes. (DQ) 
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CUARTO DE GUERRA 
OSO. Para que vean que no hay favoritismo alguno, ahí está la campaña de multas de la Policía Municipal de 
Querétaro que este domingo afectó a decenas de seguidores de Felipe Calderón Hinojosa. Resulta que el 
expresidente de la República realizó ahí una asamblea de su proyecto de partido político México Libre y al salir, 
vaya sorpresa que se llevaron sus seguidores pues todos los autos tenían una placa menos y una multa más, lo que 
obviamente desató la ira, pues no había ni señalamientos de prohibido estacionarse ni líneas amarillas. Por el 
contrario, los agentes a cargo de Juan Luis Ferrusca nunca, ni por error, han hecho algo similar contra los “viene 
viene” que en cada partido de fútbol cobran por estacionarse ahí mismo. Qué poca ayuda a su jefe… y en plena 
semana de informe. CON CAUSA. La jugada le ha salido tan bien a Elsa Méndez que ahora todos hablan de ella en el 
PAN. Y sin duda que está empezando su camino hacia una segunda etapa por el distrito VI, ahora más posicionada 
y empoderada, situación que no tiene tan contento a las dirigencias del blanquiazul, pues ni las gracias les ha dado 
por prestarle la plataforma electoral para su elección. Pero aún faltan dos años para el próximo proceso electoral y 
la movilización de simpatizantes y ciudadanos a los diversos actos de campaña no se hace sola, así que la diputada 
y su esposo, el transportista Juan Barrios, tendrán oportunidad de hacerse necesarios. (DQ) 
 
ASTERISCOS 
Van por incremento de recaudación en Colón. El presidente municipal de Colón, Alejandro Ochoa Valencia, 
estableció una reunión de evaluación con personal ejecutivo de la empresa Tax Company sobre los primeros 
resultados del servicio de actualización y modernización del catastro enfocado en la franja industrial y zonas de 
desarrollo en Colón. Esta estrategia, de acuerdo con Ochoa Valencia, aportará datos de valor para guiar las líneas 
de acción dirigidas a cumplir la meta de recaudación del impuesto predial. Se espera que, como resultados de un 
acuerdo colaborativo con la empresa, se refleja un incremento de la recaudación hasta en 120 mdp por año. 
Distanciados. El dirigente del PRI en el estado, Juan José Ruiz, se encuentra distanciado del diputado Hugo Cabrera; 
incluso, no lo considera un apoyo en las iniciativas que el partido busca ingresar para su discusión. Por su parte, 
Cabrera Ruiz Rodríguez, a quien acusó de querer hacer ruido, pues su administración pasa desapercibida. Defensa 
en Peña Colorada. Ejidatarios de los terrenos en Peña Colorada están dispuestos a defender sus tierras a como dé 
lugar, Algunos han recibido presiones para venderla, otros tienen información errónea y piensan que con el nuevo 
decreto se las quitaran, por lo que decidieron tomar alarmas y mantienen retenes ciudadanos en las inmediaciones 
de la zona. (AM 8) 
 
BAJO RESERVA 
Domínguez Servién no asistirá al informe de Nava. Este día presentará su Primer Informe de Gobierno el alcalde 
capitalino Luis Nava Guerrero. Lo hará ante el Ayuntamiento en sesión de Cabildo que se realizará muy temprano 
en el lobby del Centro Cívico. Al cierre de esta edición se confirmó que el gobernador Francisco Domínguez Servién 
no asiste, pues en su agenda pública únicamente tiene programado encabezar eventos en El Marqués. Pancho, nos 
dicen, está invitado en su calidad de expresidente municipal de Querétaro, pero todo indica, si las cosas no 
cambian de último momento, que no acompañará a su amigo Luis Nava, quien espera a 400 invitados, entre ellos 
los principales líderes políticos, empresariales y sociales. Vinculación de empresarios locales con el T-MEC. Nos 
comentan que mañana se realizará en la capital del estado el Foro de Negocios T-MEC 2019, con el cual se 
pretende vincular a los empresarios de los sectores automotriz, aeroespacial, electrónica, eléctrica, médica y de 
maquinaria y equipo a las grandes oportunidades de negocios que se abren con la entrada en vigor de este tratado 
comercial para las empresas locales. Uno de los principales participantes de este evento será el presidente de la 
Industria Nacional de Autopartes (INA), Óscar Albín Santos, quien representa a uno de los sectores que le dan 
mayor empuje a la economía de Querétaro. (EUQ 2) 
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ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
Que quien acudió ayer en representación del gobernador del estado Francisco Domínguez a la entrega del Primer 
Informe de gobierno del presidente municipal de Corregidora, Roberto Sosa, fue Rogelio Vega Vázquez Mellado, 
jefe de la Oficina de la Gubernatura. A la sesión solemne de cabildo asistieron también, además de familiares del 
alcalde, Alejandro Echeverría Cornejo, fiscal general del estado; José Antonio Ortega Cerbón, presidente del 
Tribunal Superior de Justicia de Querétaro; los diputados Antonio Zapata Guerrero y Miguel Ángel Torres Olguín, 
presidente de la Mesa Directiva del Congreso del estado y coordinador de los legisladores del PAN, 
respectivamente; así como los exalcaldes de esa demarcación, Germán Borja García, Ernesto Bejarano Sánchez y 
Josué David Guerrero, entre otros invitados.  Que la directora general de la Zona Occidente de la Unidad de 
Políticas y Estrategias para la Construcción de la Paz con entidades federativas y regionales del gobierno federal, 
Carolina Santana, participó ayer en los trabajos de la mesa de seguridad instalada en el estado de Querétaro en 
diciembre de 2018, para conocer los avances a partir de este trabajo de coordinación.  Mediante un comunicado, el 
gobierno estatal reportó que la funcionaria federal reconoció “los buenos resultados que se han logrado y reflejado 
en la entidad, producto de la estrecha coordinación que han mantenido las diferentes instituciones de seguridad, 
así como la buena comunicación que han tenido las autoridades de los tres órdenes de gobierno, situación que -
enfatizó- favorece a la sociedad y permite gozar de un entorno de tranquilidad”.  Que como parte de los acuerdos 
pactados en la revisión salarial y contractual 2019, la UAQ y el Sindicato de Trabajadores y Empleados de dicha 
institución (STEUAQ) firmaron un convenio para formalizar el otorgamiento de 20 plazas laborales.  Isaac Dehesa 
Brito rindió protesta como nuevo presidente de la mesa directiva de la Asociación de Hoteles Boutique de 
Querétaro, en sustitución de Miguel Ángel González. Dicha asociación -conformada en 2010 y con presencia en los 
municipios de Querétaro, Tequisquiapan, Ezequiel Montes, Cadereyta y El Marqués- está integrada por 19 hoteles, 
que en total suman alrededor de 220 habitaciones. (CQRO 1 y 2) 
 
PLAZA DE ARMAS  
Por Sergio Venegas Ramírez 
El Acueducto, un tema inquietante A ver, a ver. En el tema de la obra de Barrio Santiago, frente al Acueducto, las 
dependencias responsables son: Municipio de Querétaro a través de su Dirección de Desarrollo Urbano y la 
Secretaría de Movilidad, el INAH por el visto bueno a la obra y la Secretaría de Desarrollo Sustentable, en la parte 
de impacto ambiental. Vale tener esta información a la mano luego de confirmarse alteraciones en la Calzada de 
Los Arcos, atribuidas según dice la dependencia federal, representada aquí por Rosa Estela Reyes, a la circulación 
de vehículos pesados. El tema –publicado desde hace varios años por PLAZA DE ARMAS- traería sobre la mesa una 
antigua propuesta de expertos como Jorge Vázquez Mellado Zolezzi sobre restringir el paso en la avenida del 
monumento, cosa impensable ya después de la multimillonaria obra autorizada por las administraciones 
anteriores para erigir el complejo hotelero, turístico, comercial, residencial y de oficinas mencionado antes. Es un 
proyecto de tal magnitud que tan sólo en el estacionamiento subterráneo de varios niveles se tienen contemplados 
espacios para casi mil vehículos. Nostalgias aparte, en el espléndido texto de Luis Núñez Salinas sobre el Querétaro 
de ayer, publicado el viernes en estas páginas se habla de que a principios de los años 70 había cuatro mil 
automotores en la ciudad. Hoy son más de medio millón. Esa es nuestra realidad. Crecimos sin desarrollarnos. Y 
hoy lo estamos pagando al querer –tonto tema de campaña- la mitad del tráfico con un parque vehicular 
multiplicado diez veces en las últimas cuatro décadas. Por no hablar de que nuestras calles, lugar común, se 
hicieron para carretas. La zona del Acueducto está en esa misma lógica, sobre todo con la proliferación de placitas 
comerciales, antros y, ahora, con esta zona de élite en embrión, con un hotel de ¡siete estrellas! y tiendas más 
exclusivas que las de Antea. Y ojalá que el deterioro sea solamente en las calles cercanas a Barrio Santiago, incluida 
la de Zaragoza, también llamada Calzada y Avenida de los Arcos. Lo peor (toco madera) sería que nuestro principal 
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símbolo arquitectónico resintiera las vibraciones y sufriera deterioro, a casi 300 años de su construcción. Es lo 
único que la falta a la errática administración actual para ser recordada por los siglos de los siglos. Así de fácil. Así 
de difícil. -OÍDO EN EL 1810-Primicia. Con la novedad de que el Partido Querétaro Independiente, que preside la 
diputada Connie Herrera, ya tiene al primer precandidato a gobernador. Ni más ni menos que el maestro Raúl 
Iturralde Olvera, ex rector de la Universidad Autónoma de Querétaro y actual director del Consejo de Ciencia y 
Tecnología del Estado (Concyteq). Tómala. Será nuestra Quinta Avenida, aunque hoy parezca una avenida de 
quinta por el daño causado a los pavimentos, guarniciones y banquetas por los pesados camiones materialistas que 
por docenas transitan por ahí diariamente. -¡PREEEPAREN!-Se pospone. Para el lunes 23 de este mes se cambió el 
encuentro de Alfonso Romo, jefe de la Oficina de la Presidencia de la República, con los principales empresarios de 
Querétaro, originalmente programa para hoy, nos informaron los organizadores. También se cambió el lugar de la 
cita. Ya no será en el Club de Industriales, sino en el Hotel Fiesta Americana. Fin del comunicado. -¡AAAPUNTEN!-
Alerta. El fin de semana fue asaltado un camión de Primera Plus que salió de la Central de Autobuses de Querétaro 
rumbo al Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México. Los pasajeros fueron despojados de sus efectos de 
valor, incluidos relojes, joyas, dinero en efectivo y celulares. Los hechos ocurrieron en el Circuito Mexiquense, sí, 
pero afectan a muchas familias queretanas acostumbradas a utilizar ese servicio. La línea debe revisar sus 
protocolos de ascenso a las unidades y darles seguridad a los usuarios. Doy fe. -¡FUEGO!-Nada. Ya comenzó la 
temporada de informes, aunque algunos ediles tengan poco de qué hablar, como el de la capital que hoy lo hará en 
petit comité porque no ha cumplido lo de la mitad de tráfico y el doble de seguridad. En rigor, tiene muy pocos 
logros, entre ellos el haber repartido cuatro mil termos. ¡Porca miseria! (PA 2) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS  
Chucho Líder de Morena. En opinión de la magistrada Celia Maya García, ex candidata a gobernadora y senadora, el 
dirigente estatal de Morena en Querétaro es el secretario general Jesús Méndez Aguilar porque así lo mandan los 
estatutos tras la renuncia del presidente Carlos Peñafiel. (PA 1) 
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